

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
令和4年9月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

地域みんなで子どもの未来を考える

校長 時兼 秀充

自分の時間をコントロールして活動する夏休みが終わりました。夏休み中は時間を大いに活用して、今までにない自分の力を発揮することができたでしょうか？2学期は、運動会、青潮祭等、児童生徒が個々の力を高め、それを集団の中で生かす場面がたくさんあります。是非、夏休み中に学んだことや体験したことを生かし、お互いを認め合い、高め合い、そして支え合いながら宝立小中のチーム力を高めてほしいものです。

さて、今年の夏は、記録的に早い梅雨明けと連日の猛暑日からスタートしました。また、8月には大雨による洪水被害がこれまであまりなかった北日本を中心に起き、石川県にも大きな被害をもたらしました。このように大規模な災害が頻繁に起きるようになり、線状降水帯の発生、異常気象という言葉も頻繁に耳にするようになりました。長期的な傾向として、猛暑や豪雨などが深刻化する傾向にある中で、「地球（自然）は、未来の世代からの借りもの」という言葉を思い出します。「借りもの」ですから大切に使い、きれいな形で次の世代に引きわたしていかなければなりません。ところが、そのことが近年起こっている様々な災害から難しい事になっていることを改めて感じさせられます。世界の人口が、2050年には100億人を超えると言われていながら、このまま大量生産大量消費を続けていたら、未来の子どもたちにこの地球を残してあげられないと思います。私たち大人にできることは何か、今問われていると思います。

そのような中で、今年度から市内一斉に、「地域とともにある学校づくり」を目指して、コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）がスタートしました。コミュニティ・スクールとは、学校運営や学校の課題に対して、広く保護者や地域住民の皆さんが参画する仕組みです。7月29日（金）には、「地域みんなで子供たちの未来を考える」をテーマに、日頃地域でお世話になっている方々やPTA理事の皆様に参加していただき、第1回「宝っ子の育成」（熟議）を開催しました。熟議とは、多くの当事者による「熟慮」と「議論」を重ねながら課題解決を目指す対話のことです。学校、家庭、地域それぞれが、地域の子どもたちがどのような課題を抱えているのかという実態を共有するとともに、地域でどのような子どもたちを育てていくのか、何を実現していくのかという目標・ビジョンを共有するものです。

今回の第1回目は、学校、家庭、地域それぞれが「目指す子ども像」を出し合い、それを共有しました。地域、保護者の皆様からは、自分で行動する、つながりを持ってほしいなど、「自律」してほしいという願いがありました。その後、「目指す子ども像」と照らし合わせての現状を把握し、問題点を探りました。そして、それぞれの立場で課題を出し合い、どのような手立てがあるかを考えました。いろいろと集まることのできるコミュニティづくりや自主防災訓練など地域の人と関わる場面を多くして



いくなどのアイデアが出されました。短い時間でしたが、子どもたちが今どのような課題を抱えているのかという実態や地域でどのような子どもたちを育成していくのかを共有することができました。今後もこのような会を開催しながら、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていきたいと思ひます。

◇先輩に学ぶ進路講演会 9年生



7月22日（金）、9年生の今、やるべきことを明確にして進路を考えることに役立てるために、飯田高校生2名（本校出身）を招いて講演会を行いました。自分の将来像を見つけている高校生2名は、「時間のない中で、時間を見つけ勉強していくこと」の大切さを話してくれました。聞いている9年生も自分のこととして聞き、全員が先輩に質問していました。そして「中学では、まだまだ時間があると思っていたけど、もうあまり時間がないことが分かったので勉強をがんばりたい。」「自分のなまけぐせを直し、自分自身と向き合って勉強に取り組んでいきたい。」と感想を書いている子もいました。先輩方の姿を目の当たりにし、アドバイスも受けて、自分の将来を考えるいい機会となりました。

◇珠洲市親子議会に登壇 6年生・9年生



「珠洲親子の日」にちなみ開催されている珠洲市親子議会が、7月28日（木）に開催されました。

今年度は、谷中智美さん（6年生）と田端克成さん（9年生）が子ども議員として参加しました。谷中さんは「奥能登芸術祭について」、田端さんは「宝立町の地域活性化について」と題して、自分の考えや今まで取り組んできたことを堂々と述べたうえで、市長さんに質問をしました。市長さんからはそれぞれの質問やお願いについて丁寧にお答えをいただくことができ、今まで以上に珠洲市の政策の理解を深めたり、今後の活動に意欲を高めたりすることができました。



◇わく・ワーク体験 8年生

7月26日（火）～28日（木）の期間、8年生は、市内8か所の事業所で職場体験をさせていただきました。初めての経験に戸惑いながらもそれぞれの職場でベストを尽くし、貴重な体験となりました。

この体験で、働くことの意義を知るとともに、挨拶の大切さや、気配りや周囲を見ることの大切さ、売る側作る側の努力、人とのコミュニケーションについて等、多くのことを学ぶことができましたようです。少しずつですが自分の適性について考えたり、自分と社会のかかわりにも気付いたりすることができたと思います。

この事業の趣旨をご理解いただき、快く受け入れていただきました事業所の方々、そして保護者の皆様方には、子どもたちの活動を支えていただきありがとうございました。今後、各職場にお礼の手紙を書き、活動報告会を実施する予定にしています。



◇平和について考える 全校児童生徒

8月5日(金)の全校登校日に平和集会を行いました。1～6年生は、8月6日と8月9日に何が起こったのか、広島の子どもたちが平和のためにどんなことをしているのかなどについて話を聞きました。また、図書委員会からの平和に関する本の読み聞かせもありました。7～9年生は、図書委員会による戦争に関する本の読み聞かせを聞き、その後ペアで感想を話し合いました。平和な世界を作るには一人ひとりが考え、行動していくことが大切です。今後も児童生徒全員で、昔を知り、今を知り、平和について考え続けていきたいと思えます。



◇合同ラジオ体操



8月14日(日)に、見附海岸で宝立地区子供会合同ラジオ体操が3年ぶりに開催されました。保護者を含め100人以上が参加して盛大に開催されました。準備された青年福祉員のみなさんありがとうございました。



◇法住寺から曾の坊の滝への道づくり

9年生・保護者・地域の方々

8月11日(木)、21日(日)に法住寺から曾の坊の滝への道づくりを、本校の卒業生中心に結成された地域の応援隊(プライム128ジュニア)の方や保護者の方と共に行いました。今回は除草作業に加えて、倒木の撤去や看板の設置場所の調査、曾の坊の滝のアンケートや法住寺にパンフレットを設置しました。倒木の撤去など9年生だけでは、進めることができない作業を協力してもらい、道の完成に向けて着実に進めることができました。お忙しい中にもかかわらず、作業にご協力していただいた皆様、ありがとうございました。



◇不審者対応訓練 教職員

8月22日(月)に、珠洲警察署の中道さんをお迎えして、職員対象の不審者対応訓練を行いました。不審者の侵入に対し、職員が児童生徒の生命・安全を守るための行動を協



力して確実に遂行できるようにする訓練です。警察署への連絡、さす股の使い方、不審者との距離の取り方、その外最新の情報等について理解を深めました。暑い中でしたが、真剣に学びました。

◇運動会に向けて

9月17日(土)に行われる運動会に向けて、夏休み中も様々な学年が準備を進めていました。8月5日には、全校で運動会オリエンテーションも行い、気持ちは徐々に上がってきています。4～6年生の鼓笛演奏も新曲「365日の紙飛行機」も合わせ始めました。また、9年生は、リーダーとして、団旗づくりや応援合戦など様々な段取りを進めています。新学期が始まると、一気に運動会モードです。



【9月運動会のお知らせ】

期日：9月17日(土)〔予備日18日〕

会場：本校グラウンド

※感染症拡大予防のため、児童生徒は校内でお弁当を食べます。お弁当が必要になります。保護者の皆様には、別紙にて詳細を案内いたします。

地域の皆様に協力をお願い

先般からの新型コロナウイルス感染症の影響により、運動会は、児童生徒、保護者・家族、学校運営協議会委員、教職員のみで行います。本来ならば、地域の方々にも児童生徒の主体的に取り組む様子や元気あふれる演技をご覧いただきたいところではありますが、諸般の事情をご理解いただき、ご来場をご遠慮くださいますよう、お願い申し上げます。

9月の行事予定

1	木	始業式, 安全点検 交通安全指導
2	金	ウエーブプール5・6年 夏休み作品展(～9/9)
3	土	
4	日	
5	月	読書ボランティア 避難訓練(地震・津波) 芸術家の派遣事業
6	火	小中委員会 芸術家の派遣事業
7	水	生き物観察会3年
8	木	
9	金	全校集会
10	土	奥能登新人大会
11	日	奥能登新人大会
12	月	
13	火	
14	水	
15	木	交通安全指導 運動会予行練習
16	金	ブロック集会
17	土	運動会
18	日	運動会(予備日)
19	月	敬老の日
20	火	運動会振替休業
21	水	秋の全国交通安全運動・グッド マナーキャンペーン(～30日) ウエーブプール1・2年
22	木	指導主事計画訪問B
23	金	全能登新人大会(野球)秋分の日
24	土	全能登新人大会(野球)
25	日	全能登新人大会(野球)
26	月	SDGs 学習合同授業3～6年 職場体験学習報告会7～8年
27	火	集金日 生き物観察会まとめ3年
28	水	集金日 (小) クラブ
29	木	写生大会5～9年
30	金	小中別集会 小中委員会